

## **Proklamation der fränkischen Nation, 15. Dezember 1792**

Das Plakat in französischer und deutscher Sprache macht das Gesetz des französischen Nationalkonvents über die Abschaffung der feudalen Privilegien und Lasten bekannt:

„Wir haben die Freiheit errungen, und wir werden sie aufrecht erhalten. Wir bieten Euch den Genuß dieses kostbaren Gutes an, welches von jeher Euch zugehörte, und das Eure Unterdrücker Euch nicht rauben konnten, ohne ein Verbrechen zu begehen.

Wir haben Eure Tyrannen verjagt. Zeigt Euch als freie Menschen, und wir werden vor ihrer Reche, vor ihren Anschlägen und vor ihrer Rückkehr Euch schützen.

Von diesem Augenblicke an verkündigt die Nation der Franken die Souveränität des Volks, die Unterdrückung aller bürgerlichen und militärischen Gewalten, welche Euch bis auf diesen Tag beherrscht haben, aller Auflagen, welche Euch drücken, unter welcher Gestalt sie immer bestehen mögen.“

Stadtarchiv Speyer Abt. 1 a Fasz. 147 Nr. 2  
Abb.: Bibliographie, S. 16

In: „Deutsche Jakobiner: Mainzer Republik und Cistheanen 1792-1798.“ Band 3: Katalog; Mainz, 1981, S. 92.